



#Elecciones2022

Cuatro entidades con voto extranjero

POR LUZRANGEL
@LuzGrimaldy

En estos comicios electorales el Instituto Nacional Electoral (INE) puso en marcha el voto desde el extranjero. Sin embargo, de los seis estados que tuvieron elecciones este domingo, solo cuatro permiten elegir el cargo de gubernatura desde otro lugar que no sea México.

Hidalgo y Quintana Roo no cuentan con esta modalidad, mientras que Aguascalientes, Durango, Oaxaca y Tamaulipas sí contemplan en su legislación electoral el voto extranjero, entidades que suman en total seis mil 343 ciudadanas y ciudadanos residentes fuera de México.

La distribución de la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero (LNERE) bajo la modalidad electrónica revela que en Aguascalientes hay 678 personas con posibilidad de votar si así lo desean, en Durango mil 389, en Oaxaca dos mil 520 y en Tamaulipas mil 756.

El voto extranjero fue activado desde el 21 de mayo al 5 de junio, día de la elección, a las 18:00 horas. El protocolo de cómputo y presentación de resultados de la votación recibida desde el exterior puede consultarse en el portal del INE.

De los seis estados que tuvieron elecciones este domingo, solo Aguascalientes, Durango, Oaxaca y Tamaulipas contemplan en su legislación el voto extraterritorial

Residentes en el extranjero

Esta es la distribución de la Lista Nominal de Electores Residentes en el Extranjero que tuvieron la posibilidad de votar desde otro país



Fuente: INE

Desde la implementación del Voto de los Mexicanos Residentes en el Extranjero, se han llevado a cabo tres experiencias en procesos electorales federales en 2005-2006, 2011-2012 y 2017-2018.

El Protocolo de Clausura del Sistema de Voto Electrónico por Internet para el cómputo y presentación de resultados de la votación recibida desde el exterior para las cuatro elecciones a gubernatura se llevó a cabo el 5 de junio. Las y los mexicanos residentes en el extranjero pueden consultar toda la información en la página del INE.

Además, en estas elecciones participaron 34 visitantes extranjeros, un eslabón más de la cadena de certeza para observar la votación en Durango, Oaxaca y Tamaulipas: 16 de Guatemala; siete de Cuba; dos de Argentina, Brasil, Colombia, El Salvador y Estados Unidos y uno de Panamá.